
 

Compte-rendu de la rencontre avec les riverains et commerçants de la barrière St Genès 

Boomer café – Mardi 3 décembre 2024 

 

Madame Choplin, maire adjointe du quartier Nansouty Saint Genès a souhaité organiser cette rencontre 

pour rassembler les commerçants de la barrière St Genès et les riverains s’étant manifesté auprès de la 

mairie de quartier pour diverses raisons. L’objectif était de faire le point sur les situations évoquées et 

de trouver des premières pistes de solutions avec la présence du directeur du CCAS (Centre Communal 

d’Action Sociale) et d’agents de la mairie de quartier.  

Ce compte-rendu énumère les demandes et compile les premiers retours que nous avons eus depuis. 

Une prochaine rencontre sera organisée au printemps pour faire le point. 

Etaient présents : 

Pour les riverains et commerçants :  

Olivier Baisez, Pauline Blanchet, Isabelle Darquies, Hélène Durrey, Roxane Dhila, Michel Gary, Laurent 

Grossard, Stéphen Lecourt, Marline Maubourguet, Danièle Mieyeville, Cédric Sign, Laurence Sonnes, 

Dorothée Sorin. 

Pour la Ville de Bordeaux :  

Camille Choplin, Maire-adjointe du quartier Nansouty-Saint Genès 
Pierre-André Vaquin, Directeur du CCAS 
Hugo Laqui, Chargé de proximité à la Mairie de quartier Nansouty-Saint Genès 
 
 

PROPRETE  

Demande des riverains : Un passage plus fréquent pour le nettoyage de la place et des rues adjacentes. 

Actuellement : 

▫ Un agent passe tous les jours, le matin, en balayage mécanique.  

▫ Le quai de tram est nettoyé par Keolis.  

À la suite de la réunion, la mairie de quartier a fait les demandes suivantes au service propreté du 

quartier : 

▫ Désherbage des caniveaux > fait depuis la réunion 

▫ Lavage des trottoirs a minima 1 fois par semaine 

▫ Nous avons demandé à Kéolis une vigilance accrue sur cette station ainsi que Bergonié. 

 



Demande des riverains : installation de cendriers et de poubelles place Barthou  

▫ À la suite de la réunion, la mairie de quartier a fait la demande de cendriers et corbeilles auprès 

des services de Bordeaux métropole. 

=> 3 corbeilles supplémentaires ont été rapidement installées sur la place pour un total  

de 1 780 € TTC. 

 

   

 

Devant le chantier Charles Perrens, un nettoyage est à effectuer + retrait du plot en béton  

▫ Demande envoyée par la Mairie de quartier au Centre Hospitalier pour un nettoyage et la 

clôture de la parcelle.  

▫ Le nettoyage a été effectué. Le CH Perrens nous a également indiqué ces éléments : “S’agissant 

du poteau électrique, sa base béton suppose l’intervention d’un prestataire extérieur spécialisé 

que l’hôpital déclenchera en janvier prochain. Faute de pouvoir « confiner » cette zone (accès 

borne incendie), nous mettons en place dans les prochains jours un système de « rondes » 

régulières, assurées par nos agents. Cela nous permettra d’être réactifs en cas 

« d’encombrants» 

 

Dépôts sauvages au niveau de l’établissement “Max” 

▫ Une demande sera envoyée pour demander leur enlèvement, après le passage des médiateurs 

auprès des SDF. 

 

Rue de Saint Genès : la résidence ainsi que l'école cours Albert Legrand mettent leurs feuilles mortes 

sur le trottoir 

▫ La mairie de quartier a sensibilisé le groupe scolaire Albert Legrand et la résidence Elysée Saint 

Genès. Le groupe scolaire Albert Legrand va faire élaguer ses platanes. 

 

  



SECURITE 

Demande des riverains : comment maintenir l’ordre public quand les personnes sans domicile fixe sont 

alcoolisées et/ou agressives ? 

▫ Des passages réguliers de la police municipale entre 17h et 21h ont été demandés.  

▫ Des passages aléatoires ont été et sont toujours effectués par les équipes sur le secteur. 

▫ La police municipale rencontrera les commerçants pour établir un lien. 

▫ A noter que dès le 11 décembre, la Police Municipale indiquait que 10 mains courantes avaient 

été rédigées concernant les troubles constatés, donnant lieu à des verbalisations pour 

consommation d'alcool sur la voie publique. 

▫ Il est à noter que dans le courant de l’année 2025, les effectifs de la police municipale seront 

redéployés par quartiers pour faciliter le lien entre la police, les commerçants et les habitants. 

▫ Les médiateurs sociaux référents sur le quartier ont également été sensibilisés. Des passages 

vont être organisés. Certains protagonistes sont déjà connus de leur service et suivis sur le plan 

social. Le sujet de la place Louis Barthou a été mis à l’ordre du jour de la cellule “tranquillité 

publique” de janvier 

▫ L’arrêté municipal prohibant la consommation d’alcool sur la voie publique va être reconduit.  

Demande pour condamner le porche a résidence du 5 rue Dubourdieu (à clarifier : ce sont les habitants 

de la résidence qui ont fait la demande ou des riverains de la résidence ?) 

▫ La Mairie de quartier a contacté le syndic de la résidence  

=> Le projet sera présenté à l’assemblée générale de copropriété du premier semestre 2025.  

 

SECURITE ROUTIERE 

Demande des riverains : Le panneau sens interdit de la rue Solférino est trop haut, pas de visibilité en 

voiture. 

▫ Le panneau respecte la hauteur réglementaire de 2m30 et il est complété, en amont du 

croisement, par un autre panneau indiquant une interdiction de tourner à gauche/à droite vers 

la rue de Solferino => il n’y a pas de modification envisagée.  

 

AMENAGEMENTS DE VOIRIE 

Demande des riverains : Peut-on élargir le trottoir place Barthou, côté pizzeria Dominos et Café Boomer ? 

▫ Une étude plus globale a été demandée à Bordeaux Métropole pour revoir l’aménagement de 

la place et le schéma de circulation. Pas de visu à ce jour sur la temporalité de réalisation de 

cette étude.  

 

  



ASSAINISSEMENT 

Demandes des riverains : 3 avaloirs sont engorgés 

▫ Une demande a été envoyée à la SABOM (réseau public d’assainissement de Bordeaux 

métropole), pour planifier une intervention qui sera effectuée prochainement pendant la nuit. 

 

BATIMENTS 

Demande des riverains : une plaque métallique courbée et dangereuse pour les piétons devant la maison 

de l’octroi. 

▫ La mairie de quartier a demandé une intervention rapide auprès du service des bâtiment. 

L’intervention a été réalisée. 

▫ Mme Choplin visite le 22 janvier la maison de l’octroi pour voir les réparations à demander et les 

usages du lieu.  

 

Conclusion : La mairie de quartier reviendra vers les riverains et les commerçants pour faire un point de 

situation avant l’été. Dans l’intervalle, l’équipe de la mairie de quartier reste à disposition pour tout 

commentaire ou question. 


